

Beitrag zu den Arbeiten der internationalen Organisationen

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Bericht über die Tätigkeit des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz**

Band (Jahr): - **(1955)**

PDF erstellt am: **18.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BEITRAG ZU DEN ARBEITEN DER INTERNATIONALEN ORGANISATIONEN

In Beantwortung einer an das IKRK gerichteten Anfrage übermittelte dieses dem Generalsekretär der Vereinten Nationen eine Unterlagensammlung über allgemein interessierende Probleme, sowie Berichte, die gemeinsam mit der Liga über die Aktion des Internationalen Roten Kreuzes für die Heimschaffung griechischer Kinder abgefasst worden waren. Daneben stand es nach wie vor in Berührung mit Abteilungen der Organisation der Vereinten Nationen im Hinblick auf die Koordination der Programme und Methoden. So übernahm die Delegation des IKRK in Saigon weiterhin die Kontrolle verschiedener Tätigkeiten des Internationalen Fonds der Vereinten Nationen für Kinderhilfe im Vietnam.

Es entsandte auf Einladung der Generalversammlung der Vereinten Nationen Beobachter zu den wichtigsten Konferenzen des europäischen Büros der Vereinten Nationen, so zu der 20. Tagung des Wirtschaft- und Sozialrates, (Genf, 5. Juli - 6. August) und zu der Internationalen Konferenz für die Verwendung der Atomenergie zu friedlichen Zwecken (Genf, 8.-20. August).

Was die anderen Institutionen der Vereinten Nationen betrifft, so ist zu erwähnen die Mitwirkung des IKRK auf verschiedenen Gebieten mit der Internationalen Arbeitsorganisation, der Organisation der Vereinten Nationen für Ernährung und Landwirtschaft, der Organisation der Vereinten Nationen für Erziehung, Wissenschaft und Kultur (UNESCO), der Weltgesundheitsorganisation, dem Hochkommissariat für die Flüchtlinge.

Es unterhielt ebenfalls förderliche Beziehungen zu anderen Organisationen, seien sie nun gouvernementaler Art oder nicht; so blieb es in Verbindung mit dem Europarat (Strassburg), dem Intergouvernementalen Ausschuss für europäische Wanderungen (Genf); es liess sich vertreten durch Beobachter an der Konferenz der nichtgouvernementalen Organisationen zur Beseitigung der Vorurteile und der Diskriminationen, (Genf 31. März - 4. April), beim V. Generalrat des internationalen Hilfswerkes (Genf 31. Mai - 1. Juni 1955) und bei der Tagung des neuen Exekutivkomitees dieser Organisation, (Genf, 7. September 1955).

Im Laufe des Jahres hielt es seine Verbindungen mit einer Anzahl anderer öffentlicher oder privater Institutionen, darunter 24 nichtgouvernementalen Organisationen, die auf demselben Gebiet wie das Rote Kreuz arbeiten, aufrecht oder verstärkte sie.

Die folgenden Seiten unterrichten über das in dieser Hinsicht während des Jahres 1955 vollbrachte Werk.